

continuellement autour d'un arbre névropathique ou arthritique. Je vous dirai, en passant, que Charcot est d'opinion que la syphilis n'a rien à faire comme cause de l'ataxie que le traitement spécifique, du reste, ne modifie en aucune manière.

Je pourrais allonger de beaucoup cette lettre, mais j'y renonce, car il est temps que je m'arrête. Toutefois, à mon retour, j'aurai le plaisir de vous communiquer mille observations recueillies à Necker, à la Pitié, à la Charité, à l'Hôtel-Dieu, à St. Louis.

Outre plusieurs ouvrages importants, je me suis procuré quelques instruments qui ont bien leur valeur pratique, entr'autres le plessigraphie de Peter, le percuteur de Traube, le dynamomètre à aiguille etc., que nous aurons occasion de mettre en usage en temps et lieu.

Veuillez me croire pour toujours,
Votre ami dévoué,

J. A. LARAMÉE.

Altérations de la peau dans la scarlatine.—Le docteur L.-B. MAUDELSTAMM, de Kazan, a examiné au microscope de nombreux spécimens de la peau pris sur les cadavres de huit enfants ayant succombé au cours d'une scarlatine, soit de collapsus, soit de diphtérie intercurrente, soit de néphrite, etc. Ses conclusions peuvent se résumer comme suit:

1^o Contrairement à l'opinion de Thomas et Bohn qui prétendaient que dans la scarlatine les lésions cutanées étaient superficielles, la peau, dans cette maladie, subit des modifications importantes et des lésions morbides profondes.

2^o Le processus pathologique est de nature inflammatoire, l'inflammation intéressant à la fois la couche cornée, la couche muqueuse, la couche des papilles et la région des faisceaux conjonctifs. Elle se manifeste par une hyperhémie plus ou moins intense accompagnée, dans les cas types, d'œdème du tissu conjonctif et d'infiltration par des éléments lymphoides.

3^o Les glandes sudoripares ne sont pas épargnées; leur membrane limitante est épaisse, l'épithelium de leur conduit, détruit, vient obstruer de ses détritus homogènes la lumière du conduit, le tissu circumglandulaire est abondamment infiltré de leucocytes.

4^o Dans aucun cas, on n'a pu découvrir le *verticilium candelabrum* annoncé par Tschamer, non plus qu'aucune autre espèce de micro-organismes.

Il est à désirer que les conclusions du médecin histologue russe, soient confirmées par quelqu'un de nos observateurs français, car elles vont à l'encontre de ce qu'on considère comme les lésions propres de la scarlatine.—*Union médicale*.